

Universidad del sureste



Zootecnia de aves

Mvz. Francisco David Vásquez Morales

Medicina veterinaria y zootecnia 6° cuatrimestre

Alum. Misael Enríquez Molina

Introducción

En este ensayo se abordará el tema de los tipos de explotación en gallinas, en donde se hablará de cuales son estos tipos, como se clasifican y en qué consisten, etc.

Desarrollo

Existen diversos tipos de explotación avícola, la clasificación de los tipos de explotación avícola puede variar en función del criterio por el que se clasifique, las explotaciones avícolas de carne son todas aquellas instalaciones, construcciones o explotaciones al aire libre o cría de aves de corral que serán destinadas a la producción de carne para el consumo de la misma.

Explotaciones de selección

Son aquellas dedicadas a la producción de huevos que son incubados y cuyo destino será la producción de aves de cría.

Explotaciones de multiplicación

En las explotaciones de multiplicación se mantiene a las aves de cría, dedicadas a producir huevos para incubar que al eclosionar producirán aves destinadas a explotación.

Explotaciones de recría o criaderos de aves de cría

Mantienen a las aves de cría antes de la fase de reproducción.

Explotaciones de producción

Mantienen aves de explotación para la producción de carne o para el suministro de especies de caza para repoblación.

Incubadoras

Su actividad consiste en la incubación, la eclosión de huevos para incubar y el suministro de pollitos de un día de vida.

En cuanto al proceso productivo de las explotaciones avícolas de carne, en primer lugar, hay que preparar la camada (lugar que ocupan las aves a su llegada), tratándose de un manto de cascarilla de unos 10 centímetros que se extiende sobre el suelo de hormigón. Una vez recibidos los pollitos de un día de vida procedentes normalmente de las explotaciones incubadoras, éstos son trasladados a las naves acondicionadas con la camada, a partir de este momento da comienzo la fase de engorde.

El engorde se realiza con pienso y agua que se distribuye de forma automática a través de tornillos sinfines que trasladan el pienso desde los silos de almacenamiento hasta las líneas de comederos de las naves en el caso del pienso, y por gravedad desde distintos depósitos en el caso del agua.

Los sistemas de cría existentes son:

- Ecológica.
- Campera.
- En suelo.
- En jaulas.

Ecológicas

Es aquel sistema de cría en el que las aves son mantenidas siguiendo unas estrictas indicaciones sobre los productos alimenticios que deben consumir y el lugar en el que deben vivir.

Cría convencional

La cría convencional es aquel sistema de cría en el que las aves no son criadas según los criterios del anterior tipo. Dentro de la cría convencional encontramos:

- Sistema intensivo en gallinero o intensivo en interior
- Gallinero con salida libre o campero
- Granja al aire libre o campero tradicional
- Granja de cría en libertad o campero en total libertad

Conclusión

En conclusión, los tipos de producción gallinas se clasifican según sea el criterio de la producción que se quiere realizar, sea al aire libre o aves de corral, etc.